



Mehr Demokratie ist der Motor für Volksabstimmungen und ein besseres Wahlrecht. Jede Stimme zählt gleich und jeder Mensch hat das Recht sich zu beteiligen.

Unterstützen Sie uns mit einer Spende.

Mehr Demokratie e. V.
Bremen/Niedersachsen
Bernhardstr. 7
28203 Bremen

Niedersachsen steht still

Während in anderen Bundesländern – zum Beispiel Nordrhein-Westfalen oder Schleswig-Holstein – schon häufiger Reformen stattfanden, bewegt sich in Niedersachsen kaum etwas. Die rot-grüne Koalition hat sich vorgenommen, Bürgerbegehren und Bürgerentscheide zu verbessern. Damit sie das auch macht und damit die Reform gut wird, sind wir Bürgerinnen und Bürger gefragt. Auf uns kommt es jetzt an!

Das können Sie tun!

- Unterschreiben Sie unsere Eingabe an den Niedersächsischen Landtag für faire Bürgerentscheide.
- Sammeln Sie selbst Unterschriften! Im Freundes- und Bekanntenkreis oder an Infoständen.
- Sprechen Sie Ihre Landtagsabgeordneten an und fordern Sie faire Bürgerentscheide ein!
- Organisieren Sie eine Veranstaltung vor Ort. Wir kommen gerne!
- Werden Sie Mitglied bei Mehr Demokratie e.V.!

Wenden Sie sich bitte an uns, wir unterstützen Sie gerne!

Ihr Ansprechpartner

Dirk Schumacher
Mehr Demokratie e.V.
Landesverband Bremen-Niedersachsen
Bernhard-Str. 7, 28203 Bremen
Tel: 0421-794 63 70
dirk.schumacher@mehr-demokratie.de
<http://bremen-nds.mehr-demokratie.de>

Spendenkonto

IBAN: DE84 70020500 000 885 8106
Bank für Sozialwirtschaft München BIC: BFSWDE33MUE



Gestaltung: Liane Haug

MEHR DEMOKRATIE !

Selbst und direkt entscheiden

Alle paar Jahre ein paar Kreuze, das reicht Ihnen nicht? Sie wollen über Fragen in Ihrer Gemeinde selbst und direkt entscheiden? Sie wollen zum Beispiel mitentscheiden, ob in Ihrer Gemeinde ein Marktplatz umgestaltet wird, ob ein Parkhaus oder Rathaus neu gebaut wird, ob ein Discounter oder eine Biogasanlage angesiedelt wird?

Glück und Pech gehabt

Dann haben Sie Pech gehabt. Denn Sie leben in Niedersachsen und bei uns gibt es zwar Bürgerentscheide. Aber die sind schlecht geregelt. Sie müssten schon sehr alt werden, um einen zu erleben. Und Sie haben Glück gehabt. Denn Sie haben uns getroffen. Und wir setzen uns für faire Bürgerentscheide in Niedersachsen ein.

Mehr Demokratie e.V.

ist ein bundesweiter Verein, der sich seit 1988 für das Recht auf Abstimmungen über Sachfragen einsetzt. Vor allem fordern wir das Recht auf Abstimmung über Sachfragen. Mehr Demokratie hat rund 7.000 Mitglieder und Förderer/Förderinnen und hat schon einige Erfolge erzielt, etwa die Einführung und Reform des Bürgerentscheids in Bayern, Thüringen und Nordrhein-Westfalen und Verbesserungen des Wahlrechts in Bremen und Hamburg.

Sie finden in diesem Flyer Informationen, warum niedersächsische Bürgerentscheide fairer werden müssen, und was Sie tun können.



Beste Grüße

Tim Weber
Sprecher des Landesverbandes Bremen/Niedersachsen
von Mehr Demokratie e.V.

Wir werden ernster genommen

Wenn ein Bürgerentscheid stattfindet, werden wir als Bürgerinnen und Bürger nicht nur informiert, sondern man hört uns auch zu. Bürgermeister/innen und Ratsmitglieder müssen uns von ihrer Position überzeugen. Sie müssen mit uns ins Gespräch kommen.

Niedersachsen und Bayern

In Bayern wurde der Bürgerentscheid 1995, in Niedersachsen 1996 eingeführt. In Bayern gab es seither rund 1.500 Bürgerentscheide, in Niedersachsen nur 86! Das liegt nicht an der Klugheit der Bayern, sondern an den schlechten Regeln für Bürgerentscheide in Niedersachsen.

Das muss fairer werden

Bevor es zu einem Bürgerentscheid kommt, müssen Unterschriften gesammelt werden (Bürgerbegehren). Schon hier sind die Regeln in Niedersachsen bisher wenig bürgerfreundlich:

- In Niedersachsen sind viele Themen unzulässig, da über Baupläne nicht abgestimmt werden darf. In Bayern ist das anders.
- In Niedersachsen muss ein Kostendeckungsvorschlag unterbreitet werden. Kosten und Folgekosten müssen annähernd richtig eingeschätzt werden. Daran scheitern viele Bürgerbegehren. In Bayern gibt es keinen Kostendeckungsvorschlag.
- In Niedersachsen dürfen Bürgermeister/innen und Ratsmitglieder Entscheidungen treffen, die einen Bürgerentscheid in Leere laufen lassen – zum Beispiel ein Kurhaus abreißen, obwohl die Bürger/innen den Erhalt fordern. In Bayern ist das nicht möglich.
- In Niedersachsen müssen mehr Unterschriften gesammelt werden und Bürgerentscheide sind nur gültig, wenn jede/r Vierte hinget und zustimmt. In Bayern sind diese Hürden niedriger.



Ich möchte Mitglied werden. Ich zahle einen jährlichen Beitrag von

_____ EUR (Einzelbeitrag 78 EUR, ermäßigt 30 EUR, Partnerbeitrag 96 EUR).

Ich möchte _____ Exemplare dieses Faltblattes zum Weiterverteilen.

SEPA-Lastschriftmandat

Ich ermächtige Mehr Demokratie e.V. bis auf Widerruf, Zahlungen von meinem Konto mittels Lastschrift einzuziehen. Zugleich weise ich mein Kreditinstitut an, die von Mehr Demokratie e.V. auf mein Konto gezogenen Lastschriften einzulösen. Hinweis: Ich kann innerhalb von acht Wochen, beginnend mit dem Belastungsdatum, die Erstattung des belasteten Betrages verlangen. Es gelten dabei die mit meinem Kreditinstitut vereinbarten Bedingungen. Das SEPA-Lastschriftmandat gilt für wiederkehrende und einmalige Zahlungen. Für die Vorabinformation über den ersten Zahlungseinzug und die Übermittlung der Mandatsreferenznummer wird eine Frist von mindestens fünf Kalendertagen vor Fälligkeit vereinbart.

Anschrift: Mehr Demokratie e.V., Tempelhof 3, 74594 Kreßberg
Gläubiger-ID: DE26ZZ0000033645
Mandatsreferenznummer: wird separat mitgeteilt

Vorname, Nachname

Adresse

Teil.

E-Mail

Geburtsdatum

Partner

Ort, Datum, Unterschrift

Bitte senden Sie die Antwortkarte an: Mehr Demokratie e.V. Bremen/Niedersachsen,
Bernhardstr. 7, 28203 Bremen oder per Fax an 0421-794 63 71

Der Einzug erfolgt:

1/4jährlich 1/2jährlich jährlich einmalig

Ich zahle per Rechnung